
ECOLE MATERNELLE HENRI BOSCO 
13111 COUDOUX 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE 
DU 13 NOVEMBRE 2009  
 
Personnes présentes: 
 
La municipalité                                                    M. MANIFACIER, Délégué à l’enfance. 
Les parents élus                                                   M. FERRARIS ( FCPE ) 
                                                                               Mme HERRERA ( PEEP ) 
                                                                               Mme HILDEBRANDT ( FCPE ) 
                                                                               Mme LEVANTI ( PEEP ) 
                                                                               Mme ROMISCH ( FCPE ) 
                                                                               M. TRANIELLO ( FCPE ) 
Les enseignantes                                                  Mme BALZANO ( directrice ) 
                                                                               Mme DEBES 
                                                                               Mme DOTTI 
                                                                               Mme HERMIER ( rééducatrice ) 
                                                                               Mme LOPEZ 
                                                                               Mme NOEL 
                                                                               Mme SACHET 
Les ATSEMs                                                        Mme ALEXANDRE 
                                                                               Mme CADET 
                                                                               Mme CHAILLAN 
                                                                               Melle FERAUD 
                                                                               Mme PALAZZO 
La DDEN(Déléguée Départementale de l'Education Nationale )   Mme MARCHETTO ( absente, excusée ) 
 
La directrice annonce les résultats des élections des représentants des parents d'élèves pour l'année 
scolaire 2009/2010. On note une bonne participation de 57,3 %. 
4 sièges sont pourvus par la FCPE, 1 siège par la PEEP. 
Elle félicite les parents élus pour ces résultats et remercie l’ensemble des parents pour leur mobilisation. 
 

1. Le règlement intérieur de l'école. 
 

Il est voté et accepté à l'unanimité par le Conseil d'Ecole. Il sera collé dans le cahier de vie de chaque 
enfant. Il doit être lu et visé par les parents. 
 

2. Point sur la rentrée 2008  
 

• L’équipe éducative : 
Une nouvelle enseignante, Mme Noël Clarisse, est nommée à l’école pour cette année. Elle effectue un 
mi-temps avec Mme Debes dans la classe des Petits/Moyens, le quart de décharge de la directrice dans la 
classe des Petits et un quart-temps avec Mme Dotti dans la seconde classe des Petits/Moyens. 

 
Une nouvelle ATSEM, Melle Féraud Valérie, a réintégré l’école, après les vacances de la Toussaint, en 
remplacement de Mme Venturi, retraitée. Elle travaille avec Mme Lopez dans la classe des 
Moyens/Grands. 
Trois auxiliaires de vie scolaire ( Mme Calabrese, Mme Bordeau et Melle Bessy ) sont également 
présentes à l’école à temps partiel. Elles accompagnent deux élèves relevant de la MDPH (Maison  
Départementale des Personnes en situation de Handicap ). 
Une employée de vie scolaire, Mme Raphel, aide la directrice à mi-temps pour le travail administratif. 



 
• Les effectifs 

Actuellement l’effectif de l’école maternelle est de 132 élèves. 
Cet effectif entraîne la mise en place dans  l'école de plusieurs cours doubles. Les enseignantes, 
expérimentées dans la gestion de ces classes, les mènent en en tirant tous les avantages. Les programmes, 
adaptés à chaque section, sont suivis uniformément dans toutes les classes. 
Une première estimation faite par la directrice prévoit 139 élèves à la rentrée 2010 soit une moyenne de 
27,8 par classe. M. Manifacier, tenant compte des futurs emménagements sur la commune obtient le 
chiffre similaire de 140 enfants. Il confirme par ailleurs que le budget alloué à l’école sera en adéquation 
avec cette augmentation d’effectif. 

 
• Dispositifs d'aides aux élèves en difficulté. 

Le soutien scolaire, assuré par les enseignantes de l'école, est reconduit cette année à raison d'1h30 par 
semaine. Il est proposé aux élèves de MS et de GS avec l'accord de leurs parents ( actuellement 21 élèves 
en bénéficient ). Il s'agit de leur apporter un soutien dans les divers domaines que sont le langage, le 
graphisme et les mathématiques. Le bilan d'une première année de fonctionnement montre que les élèves 
y participent volontiers et de façon 
bénéfique. 
Le RASED ( Réseau d'Aides Spécialisées au élèves en difficulté), intervenant sur l'école 
maternelle, regroupe une rééducatrice et une psychologue scolaire. Mme Hermier rappelle 
que cette aide s'adresse plus spécifiquement aux élèves en difficulté en terme de 
« savoir-être ». Après entretien et autorisation des parents, les élèves sont suivis à 
raison d'une heure de prise en charge par semaine pendant le temps scolaire. Mme Hermier 
signale que près d'un tiers des postes du RASED ont été supprimés dans le département 
l'an dernier. Son secteur d'intervention regroupe donc de nombreuses écoles. D'autre part 
elle renouvelle sa demande d'obtenir son propre local  tant pour le suivi des élèves, le 
stockage du matériel nécessaire, que pour les rencontres avec les parents. 

 
• Autre personnel 

Interviennent également sur l'école: 
Le médecin de l'Education Nationale qui est notamment en charge d'un bilan de santé pour les élèves de 
GS lors du passage en CP. 
Le médecin de PMI pour des bilans complets ( visuel, auditif ) des élèves de PS et de MS. 
 

3. Points sur les travaux et le registre d'hygiène et sécurité. 
 
Les parents élus remercient la municipalité pour la présence d'un agent devant l'école aux entrées et 
sorties de classes. M. Manifacier nous informe que ces agents, nouvellement nommés, partiront en 
formation à différentes périodes durant l'année 2009-2010. 
 
Travaux effectués durant l'été: 
• Peinture et réfection totale du couloir. 
• Peinture ( seconde couche ) des boiseries extérieures. 
• Couverture de l'espace adjacent à la cabane à vélos. 
• Passage d'un vernis protecteur sur la cabane à vélos. 
• Achat d'un nouvel ordinateur pour le bureau. 
• Installation des panneaux d'affichage pour les fédérations de parents d'élèves. 
L'école remercie la municipalité pour ces divers travaux et achats. 
 
 
 
Travaux en cours: 
• Le raccordement de l'école à la nouvelle chaudière et la pose de thermostats, en particulier dans la 

classe des grands, surchauffée. 



• La pose d'une porte à double battants dans les sanitaires des Petits. M. Manifacier nous informe que 
cela est prévu. 

• Le problème d'odeurs persistantes dans les sanitaires des Grands. M. Manifacier en prend note et 
transmet aux services concernés. 

• L’intervention des services des espaces verts pour les plantations dans le jardin de l’école 
(initialement  prévue aux vacances de la Toussaint ). M. Manifacier s’occupe de le faire planifier au 
plus tôt. 

• Le problème de nettoyage des loggias devant les classes. Il est important que cette tâche soit 
définitivement attribuée afin que quelqu’un s’en occupe véritablement. 

• La mise en place de distributeurs de papier dans les sanitaires pour essuyer les mains des enfants ( 
nouvelle recommandation liée à l’épidémie de grippe A H1N1 ). Cette demande est faite depuis la 
rentrée. M. Manifacier se renseigne sur les raisons de ce retard. 

• Le remplacement du matériel pédagogique du RASED jeté par erreur lors du rangement du local. M . 
Manifacier engage Mme Hermier à lister ce dont elle a besoin. 

 
Hygiène et sécurité : 
Les élus de la FCPE demandent un retour de la visite effectuée par un Inspecteur « Hygiène et Sécurité » 
en mai 2009. 

• Dans la tisanerie les multiprises non réglementaires ont été remplacées. 
• Il avait été noté que, la réglementation ayant changé, la hauteur de pose des extincteurs n’était 
plus aux normes. M. Mille ( Chef du centre de secours de la basse vallée de l’Arc ) présent lors du 
premier exercice d’évacuation incendie de l’école assure que l’école est compatible, dans ce domaine, 
avec la sécurité. 
• Il avait été demandé que les allées de circulation dans les classes soient dégagées et que 
l’affichage soit modéré. La directrice veille auprès des enseignantes à ce que ces deux points soient 
respectés au mieux compte tenu du nombre important d’élèves par classe. 
• Il avait été constaté un manque de nettoyage et d’entretien des locaux. Un courrier en ce sens avait 
été adressé par la directrice à la mairie. En ce début d’année un mieux en terme de nettoyage est 
constaté. On note également un meilleur approvisionnement en papier toilette et savon pour les 
sanitaires. M. Manifacier nous fait part des mesures prises. Un employé de l’équipe de nettoyage a été 
remplacé ; un référent a été nommé ( en Elémentaire une inspection est faite toutes les trois semaines. 
A mettre en place en Maternelle également ). Par contre le nombre d’heures de ménage dans l’école 
n’a pas été augmenté comme cela avait été demandé par l’équipe. La directrice propose de refaire un 
point après quelques mois de fonctionnement. 

 
Projet d’extension de l’école maternelle : 
M. Manifacier nous informe que le nouveau bâtiment sera livré en décembre 2009 et opérationnel à 
compter des vacances de printemps pour le centre aéré. Le rez-de-chaussée sera réparti entre l’école 
maternelle et le centre aéré ( dortoir et salle de motricité seront partagés ). La directrice rappelle la 
nécessité de conserver les classes à usage unique pour l’école. 
Le RASED pourrait s'installer dans ces nouveaux locaux. Mme Hermier insiste sur le fait d’avoir un lieu 
propre au RASED et non partagé. Un projet consiste à transformer leur local actuel, basé à l’école 
élémentaire, en extension de la crèche qui pourrait accueillir environ 12 enfants. Des rencontres 
spécifiques avec tous les intéressés sont programmées par la municipalité. 
 
La directrice souhaite également rencontrer au plus tôt les services compétents pour établir le nouveau 
plan d’évacuation en lien avec l’implantation de ce nouveau bâtiment. 
 

4. Cantine et périscolaire 
Suite au départ de Mme Venturi et à son remplacement par Melle Féraud le fonctionnement de la cantine 
et du périscolaire reste inchangé. 
L’équipe remercie la municipalité d’avoir supplée à ce départ maintenant ainsi une ATSEM par classe. 
 
 



5. Les projets de l’école 
L’intervention  en musique est maintenue. Mme Kling-Slimi réintègre l’école après son congé maternité. 

Poursuite de l’intervention, le vendredi matin, de la bibliothécaire, Mme Poetto, qui assure un prêt de 
livres aux MS et aux GS. 
Poursuite du projet d’aménagement du jardin de l’école. Mme Godiot Chantal ( enseignante retraitée ) 
interviendra bénévolement à l’école pour encadrer ce projet. Cela consiste à réaliser une fresque, sur le 
grand mur du jardin, dont le thème est « la mosaïque des saisons ». La directrice demande à la mairie de 
planifier une intervention pour renouveler l’enduit de ce mur durant les vacances d’hiver. 
• Les échanges des GS avec l’IMP des Parons autour de rencontres cyclistes ( projet initié par la PEEP ) 

sont reconduits. L’objectif principal reste d’aller à la rencontre du milieu du handicap. 
• Un tracé pour la circulation des trottinettes et vélos dans la cour de l’école est inscrit au projet d’école. 

Une aide au financement est d’ailleurs demandée à l’IA ( Inspection Académique ). L’élaboration du tracé est du 
ressort des élèves. Sa réalisation sera demandée aux services municipaux durant les vacances de 
printemps. 
• La FCPE organise une opération « Tablier ». Les bénéfices récoltés iront à l’école et serviront à 

financer un projet collectif. 
• Sous l'impulsion de la FCPE et de la PEEP l'opération Pédibus se poursuit. Une sortie de repérage des 
points de ramassage dans Coudoux est projetée au printemps pour les GS. 
• La PEEP a le projet de mise en place d’un « Vide-grenier des enfants » au printemps. Les bénéfices 

seront redistribués aux écoles. 
 

6. Festivités et sorties scolaires. 
• Les élèves de GS se sont rendus à l’exposition Picasso au musée Granet à Aix. 
• Ils ont également pu admirer un spectacle de danse au Pavillon noir à Aix. 

Ces sorties sont possibles à moindre coût grâce à l’utilisation des bus de ligne de la CPA. Dans 
l’ensemble on note un bon fonctionnement malgré quelques anecdotes avec certains chauffeurs. La 
municipalité rappelle que, la CPA prévoyant l'utilisation de ses bus par les écoles, les chauffeurs n'ont 
droit à aucun commentaire. 

• Un petit-déjeuner équilibré a été organisé pour l’ensemble des élèves de l’école dans le cadre de la 
semaine du goût. 

• Des ateliers de danse ainsi qu’un spectacle ont été offerts par la municipalité à tous. 
• Le 15 décembre l’école offrira aux élèves la représentation de la compagnie « Croch et Tryolé » dans 

le spectacle intitulé «  La lettre au père Noël ». 
• Ce même jour le Père Noël viendra à l’école distribuer ses présents. Les élèves chanteront pour lui. 

Suivra un grand goûter. 
• En janvier les enfants iront poster la carte de vœux réalisée en classe et adressée à un membre de leur 

famille. 
• Le 21 janvier l’école offrira aux élèves la galette des rois et le 22 janvier les enfants seront heureux de 

vous présenter leur chorale à la salle des fêtes. 
La directrice rappelle que toutes ces activités sont financées grâce au fonctionnement de la coopérative 
scolaire. 
 
Fin de la séance : 20h30. La directrice remercie les participants. 
 
Les parents élus, la municipalité, la directrice        


